

*Ministerio de Defensa Nacional*

(Entra a Sala la señora Milka Regio de Gutiérrez)

SERORA DE GUTIERREZ.- Fui testigo presencial en el cuarte<sup>l</sup> fui detenida junto con mi esposo el 8 de julio de 1976. Fuimos llevados --porque vi todo el recorrido-- a las seis de la mañana al cuartel del 13, o sea el de Instrucciones; ~~que~~ no recuerdo su nombre. Más a ~~seis~~ o menos a los dos ~~x~~ o tres días empecé a sentir la voz de Bena Quinteros. La conocí del personalmente. La tenían separada/~~del~~ grupo de todas las mujeres, que éramos en los veinte y pico, a unos veinte metros. Vestía un saco verde, estaba con una venda/~~en~~ ojos como todas, y sentía cuando la torturaban. La sentí y también la ~~al~~ alcancé a ver en momentos en que yo me levantaba la venda porque quería ver si mi esposo caminaba;

Un día quise saber quien era esa persona que tenían separada del grupo. ~~xxxxxxxxxxxx~~ La dejaban caminar y se ve que a veces ~~xxxxxxxx~~ se perdía y la volvían a traer al lugar. Yo la sentía cuando ella pedía para ir al baño y ~~reconocía~~ reconocía su voz. Una tarde, nos habían sacado a tomar el sol ~~x~~ -- durante los ~~xxxxxxxxxxxx~~ treinta y cuatro días, estuve con los ojos vendados--, ~~xxx~~ y muy ~~xx~~ cerca de nosotros estaba la máquina de la tortura. ~~La~~ *Ally* estaban torturando y ella en un momento dijo: "Yo soy Elena Quinteros". Además se ve que la tenían con ropa interior solamente porque ~~xxx~~ le decían: "Sos tan linda y además tenés unos bikinis caladitos que te quedan tan lindos, no querés hablar? Vamos a ver si surge efecto. Traigan agua caliente". Le echaban agua caliente y lo que se sentía ~~xxxxxx~~ solamente eran los gritos de Elena. Ella no hablaba, sino que solamente gritaba y los insultaba. Después ~~x~~ la sentí varias veces cuando pedía para ir al baño y pasaba por al lado del grupo. Eso es lo que sé. Estuve treinta y cuatro días, pero sé fielmente que era Elena porque la conocía personalmente y ~~reconocí~~ *Además* su voz. Cuando le estaban echando agua caliente dijo fuerte: "Soy Elena Quinteros pero no tengo nada que decir".

(Ante una pregunta del señor Diputado Melo Santamarina acerca de si ~~podría~~ ~~xxxxxxxxxxxx~~ puede precisar la fecha de la última vez que vio u oyó a Elena Quinteros, la declarante responde:)

Yo fui detenida el 8 de julio de 1976; a los dos o tres días ya empecé a sentir la voz de Elena y eso ocurrió hasta el 10 de agosto, que fui liberada. Durante esos días, después que ya me habían dejado de torturar, y había recobrado un poco más el ánimo, ~~ellos~~ trataba de por todos los medios de ubicar el lugar, dónde estaba, cuánta gente había ahí adentro; entonces era cuando más la veía. La tenían separada del grupo a unos veinte metros más o menos. La dejaban caminar sin que viniera para el lado donde estábamos nosotras.

(Ante una pregunta del señor Presidente acerca de si era un local o celdas individuales, la declarante responde:)

Era un local cerrado, un galpón muy grande donde se guardaban tanquetas. <sup>Era</sup> un tipo de fábrica que estaba tapada con unas lonas amarillas, impermeables; <sup>allí</sup> guardaban los camiones. Ahí debajo de todo ese techo que era inmenso, estaba la sala de torturas, x la cocina, que ellos le decían el rancho, y los baños. Era pleno ~~invierno~~ trasladaban invierno y había unos temporales impresionantes. Nos ~~traían~~ a un espacio bastante distante para ir al baño y a la ~~otra~~ máquina de torturas y en ningún momento nos ~~nos~~ mojábamos.

PRZ  
Eran galpones como de zinc ; tenfan ventanitas altas y unas puertas corredizas , que a  
xxxx veces se abrían para que entrara el sol . La máquina de tortura era una pieza ■  
exhaxxxx hecha como prefabricada; había una escalera por el lado de afuera , que era  
por dónde subíamos a ella y por donde íbamos al baño a higienizarnos , un día  
sí y un día no.

A pesar de que es muy doloroso ,xxxxx estoy dispuesta a seguir haciendo declaraciones  
dentro de lo poco que sé.